

(le message en français suit)

Public Health Agency of Canada Webinar Series – Preventing and Addressing Violence Against Children



Addressing the impacts of the COVID-19 pandemic on children and youth in care from a health equity perspective

**June 17, 2021
12:00pm – 1:30pm EST**

Registration Link:

https://us02web.zoom.us/webinar/register/WN_HQGR0bIGRzuaMXVEbl8qLg

The webinar will be presented in English, with simultaneous interpretation in French, American Sign Language (ASL) and Quebec Sign Language (langue des signes québécoise). The webinar is being hosted by the Public Health Agency of Canada; however, views expressed do not necessarily represent the views of the Public Health Agency of Canada.

Webinar Description

This presentation will examine the impact of the pandemic from three perspectives. Dr. Delphine Collin-Vézina will speak about child protection reports during the COVID-19 pandemic and the impact of school closures, contributing to our collective reflection on the impact of public health measures on the abuse cases brought to the attention of authorities. Dr. Melanie Doucet will share how advocates with lived experience came together to call for urgent moratoriums on forced, aged-based, transitions out of child welfare during the pandemic, and for trauma-informed and ethical approaches to youth transitions out of child welfare post-pandemic. Finally, Dr. Rachel Gouin will speak to the disproportionate impact of the pandemic on children and youth with disabilities and their families. She will share a resource that was developed to help service providers provide trauma-informed and culturally relevant care.

Speakers

Dr. Melanie Doucet is Senior Researcher & Project Manager with the Child Welfare League of Canada (CWLC). Melanie has been working to improve the lives of youth in care for over 15 years. She is a former youth in care, a PhD graduate and Sessional Instructor at McGill University's School of Social Work, a member of the Centre for Research on Children and Families (CRCF) and Part-Time Faculty at Concordia's Department of Applied Human Sciences. Her doctoral research, titled Relationships Matter for Youth 'Aging Out' of Care, provided a platform for youth from care to develop child welfare research, policy and practice recommendations based on their lived experience expertise. In 2015, Melanie co-founded a

peer support group, the Montreal Youth in Care Alumni Student Association (MYCASA), which is still active to this day. She continues to work as part of the provincial and national youth in care advocacy community on child protection policy reform initiatives, and is currently leading a research project examining the experiences of youth 'aging out' of care during the COVID-19 pandemic.

Dr. Delphine Collin-Vézina is the Director of the Centre for Research on Children and Families at McGill University, a licensed clinical psychologist, and a Full Professor at the McGill School of Social Work. She is also an Associate Member in the Department of Pediatrics where she holds the Nicolas Steinmetz and Gilles Julien Chair in Community Social Pediatrics. Her program of research seeks to better understand the impact of adverse and traumatic life events in the lives of children and youth, as well as their experiences with services geared towards them. She has recently received a 2.5 million SSHRC Partnership grant to establish the Canadian Consortium on Child Trauma and Trauma-Informed Care (2020-2027). **Contributors to information shared in this webinar:** Denis Lafortune, Marie-Noele Royer & Véronique Noel, Institut Universitaire Jeunes en difficulté

Dr. Rachel Guoin is the Executive Director of the Child Welfare League of Canada (CWLC). An entrepreneurial non-profit leader who is passionate about popular education, Rachel is known for rallying people to a common cause. Prior to joining CWLC, she served as Director of Research and Public Policy with Boys and Girls Clubs of Canada, where she advocated for the health and well-being of children and youth and raised millions for innovative programs. Rachel has extensive experience in government relations, fundraising, and partnerships.

Série de webinaires de l'Agence de la santé publique du Canada – Prévenir et contrer la violence faite aux enfants

Examen des répercussions de la pandémie de COVID-19 sur les enfants et les jeunes pris en charge, sous l'angle de l'équité en santé

17 juin 2021

De midi à 13 h 30 (heure avancée de l'Est)

Lien pour s'inscrire :

https://us02web.zoom.us/webinar/register/WN_HQGR0bIGRzuaMXVEbl8gLg

Le webinaire sera présenté en anglais, et des services d'interprétation simultanée en français, en langue des signes américaine (American Sign Language), et en langue des signes québécoise (LSQ) seront offerts. Le webinaire sera organisé par l'Agence de la santé publique du Canada, mais les opinions qui y seront présentées ne reflèteront pas nécessairement celles de l'Agence de la santé publique du Canada.

Description du webinaire

Cette présentation portera sur les répercussions de la pandémie selon trois angles. Premièrement, M^{me} Delphine Collin-Vézina parlera des rapports sur la protection de l'enfance pendant la pandémie de COVID-19 et des répercussions qu'ont eues les fermetures d'écoles, dans le but de contribuer à notre réflexion collective sur les effets des mesures de santé publique sur les cas de violence portés à l'attention des autorités. Deuxièmement, M^{me} Mélanie

Doucet expliquera comment des défenseurs ayant vécu de telles situations se sont regroupés pour demander des moratoires urgents pendant la pandémie sur les transitions forcées, fondées sur l'âge, hors du système de protection de l'enfance, et pour demander que l'on adopte des approches éthiques tenant compte des traumatismes lorsque les jeunes quittent le système de protection de l'enfance après la pandémie. Finalement, M^{me} Rachel Gouin parlera de l'incidence disproportionnée de la pandémie sur les enfants et les jeunes handicapés et leurs familles. Elle fera part d'une ressource qui a été élaborée afin d'aider les fournisseurs de services à offrir des soins adaptés aux traumatismes et à la culture.

Conférencières

M^{me} Mélanie Doucet est la chercheuse principale et la gestionnaire de projet à la Ligue pour le bien-être de l'enfance du Canada (LBEC). M^{me} Doucet travaille depuis plus de 15 ans à améliorer la vie des jeunes pris en charge; elle-même a été prise en charge par le système de protection de l'enfance durant sa jeunesse. Elle est titulaire d'un doctorat et chargée de cours à temps partiel à la Faculté de l'École de service social de l'Université McGill, elle est membre du Centre de recherche sur l'enfance et les familles (CREF), et elle est professeure à temps partiel au Département des sciences humaines appliquées de l'Université Concordia. Sa recherche de doctorat, intitulée « Relationships Matter for Youth 'Aging Out' of Care » (Les relations comptent pour les jeunes qui seront bientôt trop « vieux » pour être pris en charge [TRADUCTION LIBRE]), a fourni aux jeunes pris en charge une plateforme pour effectuer des recherches sur la protection de l'enfance ainsi que pour formuler des recommandations en matière de politiques et de pratiques fondées sur leur expérience vécue. En 2015, M^{me} Doucet a cofondé un groupe de soutien par les pairs, la Montreal Youth in Care Alumni Student Association (MYCASA), qui est toujours active à ce jour. En tant que membre de la communauté provinciale et nationale de défense des droits des jeunes pris en charge, elle continue de travailler sur des initiatives visant à réformer les politiques de protection de l'enfance et dirige actuellement un projet de recherche portant sur les expériences des jeunes qui ne pouvaient plus être pris en charge pendant la pandémie de COVID-19 en raison de leur âge.

M^{me} Delphine Collin-Vézina est directrice du Centre de recherche sur l'enfance et les familles de l'Université McGill, psychologue clinicienne agréée et professeure titulaire à la Faculté de l'École de travail social de l'Université McGill. Elle est également membre associée du Département de pédiatrie, où elle est titulaire de la Chaire Nicolas Steinmetz et Gilles Julien en pédiatrie sociale en communauté. Son programme de recherche vise à mieux comprendre l'incidence qu'ont les événements de vie indésirables et traumatisants sur la réalité des enfants et des jeunes, ainsi que leurs expériences avec les services qui leur sont destinés. Elle a récemment reçu une subvention de partenariat de 2,5 millions de dollars du CRSH pour former un consortium canadien sur les traumatismes chez les enfants et sur les soins tenant compte des traumatismes subis par les enfants (2020-2027). **Ont contribué à l'information présentée dans ce webinaire** : Denis Lafortune, Marie-Noëlle Royer et Véronique Noël, Institut universitaire Jeunes en difficulté

M^{me} Rachel Gouin est directrice générale de la Ligue pour le bien-être de l'enfance du Canada (LBEC). Elle est une leader entrepreneuriale du milieu à but non lucratif passionnée par l'éducation populaire et est connue pour rallier les gens à une cause commune. Avant de se joindre à la LBEC, elle a été directrice de la recherche et des politiques publiques aux Clubs garçons et filles du Canada, où elle a défendu la santé et le bien-être des enfants et des jeunes en plus de recueillir des millions de dollars pour des programmes novateurs. M^{me} Gouin possède une vaste expérience dans les relations gouvernementales, la collecte de fonds et les partenariats.